

PRESIDENTE LAGOS: TODOS TENEMOS QUE DEFENDER A LAS MUJERES CUANDO ESTÁN EMBARAZADAS

El Jefe de Estado reiteró en Curacaví que el derecho a las licencias maternales debe ser defendido, pero que esto no puede significar que se usen mal los recursos del Estado.

Tras reunirse con familias beneficiarias de Chile Solidario, el Mandatario destacó que el presupuesto 2004 considera un aumento del 384% en los recursos para programas sociales.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana en Curacaví que el derecho de las mujeres embarazadas a una licencia médica debe ser defendido por toda la ciudadanía. "Lo único que estoy pidiendo como Presidente es que estos son derechos que todos los chilenos tenemos que defender, porque todos tenemos que defender a las mujeres cuando están embarazadas", sostuvo el Mandatario ante más de un centenar de familias beneficiarias del programa Chile Solidario de la provincia de Melipilla.

Acompañado por el ministro (S) de Mideplan, Marcelo Carvallo, además de parlamentarios y autoridades de la zona, el Jefe de Estado reiteró la necesidad de proteger los recursos de todos los chilenos. Indicó que hoy el Gobierno está invirtiendo en licencias maternales "más de 95 mil, casi 100 mil millones de pesos, dos veces más de lo que gastamos en Chile Solidario. Entonces, con razón, lo único que quiero es que haya una fiscalización seria y que no haya abusos, porque la plata es de todos y con esa plata de todos podemos hacer programas como el de Chile Solidario".

En este sentido, explicó que hace una década en promedio las mujeres pedían 11 días de licencia por enfermedad grave de un hijo menor de un año. Hoy el promedio se elevó a 60 días y estas licencias se concentran notoriamente en las personas que tienen acceso a un médico particular, es decir en quienes cuentan con mayores recursos.

Asimismo, el Presidente Lagos anunció que el aumento de un 384 % en los recursos para los programas sociales considerado en el presupuesto 2004 permitirá incluir en Chile Solidario a otras 90 mil familias indigentes, las que se sumarán a 80 mil beneficiadas actualmente. "Con lo que estamos pidiendo para el 2004 vamos a llegar a 170 mil (familias). Para eso estamos multiplicando por cuatro los recursos de Chile Solidario en el Presupuesto que enviamos al Parlamento", afirmó.

En la ocasión, invitó a los parlamentarios presentes en el acto a apoyar este aumento de los fondos. "Porque estamos seguros del apoyo de ellos y estamos seguros de que frente a este tipo de programas tenemos que saber hacer las cosas bien, cuidar la plata de todos los chilenos".

Durante su intervención en Curacaví, el Mandatario recordó que "hace 17 meses señalamos que era posible tener un programa en que llegáramos a explicarle a cada uno de los chilenos y chilenas lo que son sus derechos". En este sentido, destacó que el programa Chile Solidario ha cumplido este desafío con 2.200 monitores en 332 comunas del país, logrado importantes avances para la superación de la pobreza.

Al respecto, destacó que en el área salud, a partir de la intervención de este programa, 6.200 familias se han inscrito en consultorios, 7.300 mujeres embarazadas han controlando su proceso de gestación y cerca de 3.800 mujeres se practicaron el examen

del Papanicolau para prevenir el cáncer cérvico-uterino. "Estamos llegando a la casa, al lugar donde vive cada uno de ustedes a decirle ejerzan sus derechos, a decirle, esto es posible", afirmó.

El Jefe de Estado subrayó que, de las familias incorporadas al programa, 3.100 hoy tienen sus hijos en educación parvularia; más de 2 mil niños han retomado sus estudios y cerca de 3 mil adultos analfabetos han aprendido a leer y escribir. "Antes no teníamos las familias inscritas en los consultorios, antes teníamos niños que abandonaban el colegio. Eso es lo que hemos cambiado", sostuvo.

El Presidente Lagos añadió que a través de Chile Solidario, hoy más 4.200 familias están resolviendo sus problemas de violencia intrafamiliar con apoyo especializado; 5 mil familias que están postulando a vivienda y, "algo increíble, 6 mil familias que tienen ahora una cama para cada uno de los miembros de su familia (...) Se construye un país cuando todos avanzan y progresan, y tienen que tener todos el derecho a una propia cama, eso es lo mínimo, y a eso tenemos que comprometernos", destacó.

Finalmente indicó que este esfuerzo ha permitido que 20 mil personas fueran apoyadas en programas de empleo y "54 mil familias están recibiendo el modesto aporte solidario de diez mil y tantos pesos al mes, que es muy modesto, pero que es lo que permite tender la mano para ayudarlos a salir adelante".

El Jefe de Estado señaló que estos avances dan cuenta de la necesidad de perfeccionar el gasto fiscal para dotar de recursos a este tipo de iniciativas. "Mi obligación como Presidente es pensar en los 15 millones, y si hay cosas excesivas, disminuirlas, respecto de esto, o respecto de algunos pensionados de algunas instituciones. Estamos haciendo revisiones respecto de las Fuerzas Armadas y estamos haciendo otro tipo de revisiones que tienen que ver con algunos cursos de capacitación que no se hacen como debe. Es decir, la obligación es gastar y gastar bien, eso es lo que estamos haciendo", concluyó.